

NEWSLETTER



4ème trimestre 2024



L'édito du Président

Chers lecteurs et amis,

Cette newsletter clôturant l'année 2024 mentionne les dossiers essentiels traités au cours de ce troisième trimestre. Il y en aurait d'autres à ajouter. La place manque, mais soyez certains, pas l'intérêt.

Le PETR a clôturé le Contrat Local de Santé (CLS) deuxième génération, le rapport est sur le [site internet du PETR](#). L'année 2025 verra la mise en place d'un CLS 3ème génération.

Le Conseil de Développement (CODEV) organisera une opération similaire à celle de l'an dernier : les portes ouvertes d'ateliers d'artistes et artisans d'art (POAA). Cela se déroulera les 19 et 20 octobre. De plus, il prévoit une conférence sur le miscanthus. Sujet important et intéressant.

La mobilité, question qui est traitée par les trois PETR (Pays Barrois, Pays de Verdun et Cœur de Lorraine) obtient des résultats excellents. Ils sont regroupés dans l'article "Karos" joint à cette lettre.

Le programme LEADER suit son chemin....à pas lents, il faut l'avouer. Ce n'est pas du fait de l'équipe du PETR, bien au contraire, mais les délais et les aléas venus d'en haut retardent et/ou ralentissent le travail. Cependant, la patience et l'opiniâtreté auront finalement raison.

Enfin, je voudrais saluer la venue de M Thomas LOUIS qui prendra en charge le projet alimentaire territorial et la transition énergétique. Il a tout notre confiance.

Xavier PIERSON
Président du PETR Cœur de Lorraine

Karos : premier bilan très favorable !

Quand 3 PETR voisins et amis phosphorent pendant le confinement de mars 2020, et bien ça donne finalement une belle coopération autour des mobilités pour un projet 100% meusien et qui marche, ou plutôt qui roule !

La mobilité ne s'arrête pas aux frontières de nos collectivités et il semblait tout à fait logique de travailler collectivement cette problématique commune. Avec la crise énergétique, la priorité a été donnée à la réduction de l'utilisation de la voiture individuelle avec la création de Roul'en Meuse. Étape suivante, encourager la pratique du vélo.

Roul'en Meuse c'est 3 niveaux de réponse :

- Une information centralisée avec un guichet unique : (03 29 75 32 30)
- Un accompagnement personnalisé avec des conseillers en mobilité
- Des services de mobilités durables

Depuis son lancement, le service de covoiturage de Roul'en Meuse en partenariat avec l'opérateur Karos transforme la mobilité sur le territoire. En favorisant les déplacements partagés, des avancées significatives pour l'environnement et le pouvoir d'achat des habitants ont été réalisées :

- Plus de 1 700 adhérents,
- 11 300 trajets réalisées
- Plus de 16 tonnes d'émissions de CO2 évitées
- 45 000 euros de gains de pouvoir d'achat pour les utilisateurs.

KAROS

PORTES OUVERTES ATELIERS D'ARTISTES et Artisans d'Art

Portes ouvertes des ateliers d'artistes et artisans d'art

Après la première édition de l'évènement, les portes ouvertes des ateliers d'artistes et artisans d'art reviennent le week-end du 19 et 20 octobre 2024.

Une identité forte et originale

En effet, le PETR Cœur de Lorraine présente la plus grande densité et diversité d'artistes et d'artisans d'art du département de la Meuse. Maîtres verriers, ferronniers, sculpteurs, plasticiens, tapissiers, vanniers, ... résident et travaillent au quotidien sur ce territoire. La plupart sont reconnus pour leur savoir-faire et leur art au niveau régional, national, voire international. Tous ont un lien fort avec la Meuse et son patrimoine naturel et architectural.

La présence importante de ces créateurs est une composante forte de l'identité de Cœur de Lorraine. Elle a tout naturellement inspiré cet évènement de Portes Ouvertes.

Un évènement gratuit, ouvert à tous.

Ce week-end offrira aux passionnés d'art ou aux simples curieux la possibilité de découvrir des univers créatifs variés, d'observer des savoir-faire et l'intelligence de la main, d'échanger avec les artistes et artisans d'art, et d'admirer leurs œuvres.

Les ateliers des participants à cette première édition sont situés sur les quatre communautés de communes du Centre Meuse (Côtes de Meuse-Woëvre, Sammiellois, De l'Aire à l'Argonne, Territoire de Fresnes-en-Woëvre).

Contact :

Office de tourisme Cœur de Lorraine

+33 (0)3 29 99 06 47

accueil@coeurdelorraine-tourisme.fr

www.poaacoeurdelorraine.wordpress.com

Informations pratiques :

Les Artistes et Artisans d'Art ouvrent leurs portes **le 19 octobre de 14h à 17h et le 20 octobre de 11h à 17h.**

Un **site Internet dédié permet de localiser les ateliers** sur une carte interactive, d'accéder à l'actualité des participants et de consulter le programme détaillé de la manifestation.



Cet évènement est organisé en partenariat avec le département de la Meuse, l'Office de tourisme Cœur de Lorraine, la Chambre de Métiers et de l'Artisanat, et l'appui de Meuse Attractivité.

Programme LEADER

Du 8 au 15 juillet 2024, le GAL Cœur de Lorraine a accueilli deux danoises du GAL de Slagelse dans le cadre d'un échange européen : Anne Mette Christiansen (coordinatrice) et Anette Petersen (Vice-Présidente). A son tour, l'équipe du GAL français est partie au Danemark du 19 au 22 août 2024. L'objectif de cette coopération est d'échanger sur nos pratiques touristiques, comprendre les stratégies de nos territoires, et pourquoi pas identifier des porteurs de projets qui pourraient coopérer ensemble grâce à une valorisation de leur projet via le programme Leader.



Vergers de la Côte Marion, hébergements insolites, carrières d'Euville, ferme de Woimbey, Office de Tourisme du Cœur de Lorraine, ... Nombreuses ont été les structures à échanger avec joie sur leurs projets, leur accompagnement Leader et leurs prochaines étapes. L'hébergement insolite a particulièrement intéressé les danoises, puisque le concept est très peu développé au Danemark. L'inclusion a également été au cœur du débat.

Au Danemark, ce sont les lieux auto-gérés et les espaces de cohésion sociale qui ont particulièrement retenus l'attention du GAL Cœur de Lorraine. Ces projets au mode de fonctionnement atypique seront présentés lors de groupes de travail portant sur les aires de jeu du territoire du GAL.



Trophées des lauriers des Collectivités dans la catégorie "innovation"



Le PETR Cœur de Lorraine en collaboration avec le Pays de Verdun et le Pays du Barrois ont remportés un laurier des collectivités décerné par le département de la Meuse pour le projet de Mobilité.

NEWSLETTER

4ème trimestre 2024



Pour la sixième années le PETR Coeur de Lorraine accompagne les associations dans l'organisation d'**événements de sensibilisation contre le cancer du sein**.

Les actions se dérouleront le :

- 22/09 marche à Broussey-Raulecourt
- 05/10 marche et trail à Sampigny
- 05/10 matchs de Handball au cosec l'après midi jeune et sénior fille à Saint-Mihiel
- 06/10 marche à Triaucourt en Argonne
- 06/10 marche et VTT à Dompcevrin
- 06/10 : journée d'entraînement ouvert à tous au terrain de motocross Gobessard
- 10/10 Cross du collège les Avrils de Saint-Mihiel
- 11/10 Cross à l'école d'Apremont
- 12/10 match Hand de Vigneulles
- 13/10 marche à Lacroix sur Meuse
- 17/10 Cross de la MFR de Vigneulles
- 20/10 marche et parcours de Kayak à Chauvencourt
- Les samedis 05, 12 et 19 matin présence des Bonnes Gueules au marché de Saint-Mihiel
- 26/10 animation de 9h à 12h par le club d'aviron et de body karaté sous le marché couvert de Saint-Mihiel et remise du lot de tombola à 11h

Tout le mois

- Collectes de dons par les commerçants de l'UCIA de Saint-Mihiel
- Tombola aux événements de la CC du Sammiellois pour remporter un tableau "le combat" de Lolo de La Hounotte ;
- Stand de prévention de la ligue contre le cancer présente sur les événements
- Sensibilisation à la MDS Saint-Mihiel.

Les dons et bénéfices seront reversés à la ligue contre le cancer. Merci pour votre soutien.

Bienvenue à Thomas

Thomas LOUIS, arrive au PETR Coeur de Lorraine en tant que chargé de mission en charge du projet alimentaire territorial (PAT) et de la transition énergétique à partir du 23 septembre 2024.

Nous lui souhaitons la bienvenue !

Mail : tepcv.coeurdeldorraine@gmail.com ou pat.coeurdeldorraine@gmail.com
Tél. : 07 57 68 50 13

Conférence des maires

Les maires du PETR Coeur de Lorraine se sont réunis le 22 mai 2024 après midi à Heudicourt sous les Côtes. Au programme : présentation de la nouvelle stratégie du PETR, présentation du dispositif LEADER, présentation du nouveau contrat local de santé et travaux autour de la mobilité.



Contacts

Laura Daumas

Chargée de mission PETR

petr.coeurdeldorraine@gmail.com

03 29 90 33 26

07 57 68 50 00

Eléonore Manzano

Animatrice Leader

leader.coeurdeldorraine@gmail.com

07 57 68 15 67

Sandrine Lauwerier

Gestionnaire Leader

gestionnaire.coeurdeldorraine@gmail.com

07 57 17 91 24

Elise Branget

Chargée de mission

Mobilités Durables

mobilite.meuse@gmail.com

07 88 85 28 35



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

CANTON DE FRESNES



CÔTES DE MEUSE / WOËVRE

communauté de communes



Communauté de Communes

De l'Argonne